



十日町市立田沢小学校 学校だより

# ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしく たくましく》

<https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/tazawa-e>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和6年11月20日 第16号



## 偉い人は掃除をしない!?

校長 高橋 雅彦

私は普段、朝と夕方の2回、愛用の掃除機で掃除をしながら校舎内を回るようにしています。掃除だけでなく資源ごみの回収、窓の開け閉めや教室環境の点検などいろいろな目的があります。本校では子どもたちによる清掃が週2回です。気が付けば床には髪の毛や消しゴムのかすなどが落ちています。ほこりが教室の隅にたまっています。ですから掃除機は欠かせません。バッテリーは25分程しか持続しませんが、それでも校舎内を1周すると毎回ゴミでいっぱいになります。

ある日の朝のこと。いつものように掃除をしていると、登校していた低学年の子が私に言いました。「学校で一番偉い校長先生がなんで掃除をしているの?」。「……ハテ?」私は答えに困りました。その理由は2つあります。

1つ目。「校長先生は偉いのか?」ということ。誰と比べて私は偉いのか?他の職員とでしょうか?私には自分が偉いという自覚がありません。むしろ、他の職員ががんばってくれているおかげで、私は校長としての仕事ができます。私一人でできることなどたかが知れています。私は、「校長は学校の代表」だと思っています。「偉い」と「代表」では意味が違います。私は自分の考えで学校を運営しているのではなく、職員の考えや意見、様々な状況から判断して学校運営をしているつもりです。

2つ目。「偉い人は掃除をしないのか?」ということ。それでは誰が掃除をしたら自然なのでしょう。なぜ、その子がそう思うようになったのかが私には疑問です。我が家では、私も妻も掃除をします。同じ家に住んでいるのですから。皆さんのご家庭ではいかがでしょうか。毎朝出勤すると会社の前を掃除している社長もいます。どんな立場の人も自分が生活する場所や自分が使って汚した場所は掃除をするべきだと思います。

私は学校の代表として、田沢小学校をきれいにしておきたいと考えています。ですから、掃除を人任せにはしたくありません。朝は電灯を点けて、明るい校舎で子どもたちを迎えたいと思います。夏は少しでも窓を開けて、朝の気持ちのいい風を校舎内に入れたいと思います。そのために、私はこれからも掃除機を持って校舎内を回り続けます。

**Let's clean up and let's enjoy!**

### 12月の行事予定(12月1日から12月31日まで)

2日(月)	希望個別懇談(～3日・5日)	19日(木)	学期末事務(5限放課)
4日(水)	人権教育強調週間(～10日)	20日(金)	学期末事務(5限放課)
9日(月)	読み聞かせ⑥	24日(火)	2学期終業式(5限放課)
10日(火)	集落児童会	25日(水)	冬季休業(～1月7日)
15日(日)	家読の日	30日(月)	学校閉庁日(～1月3日)



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。

<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>

★表面のタイトル横にあるQRコードをご利用ください。

## 《学校の様子》 寒くなりましたが元気に enjoy しましょう！？



11月5日(火)  
全校道徳。ピアノ指導者の恩田さんにすてきな演奏を聴かせいただきました。



11月8日(金)  
6年生は薬物乱用防止教室で、身近にある薬物の危険性について学びました。



11月11日(月)  
今回のSST集会では、どんな誘いの断り方をするといいか考えました。



11月12日(火)  
2年生は干溝の森で焼き芋です。自分たちで育てたサツマイモの味はどう？



11月15日(金)  
6年生の親子行事はカレーライス作り。きっと特別な味がすることでしょう。



11月18日(月)  
ボランティアによる朝の読み聞かせです。今日はどんなお話を聞いたかな？

## 《11月11日(月) 宇宙に関する特別授業》

JAXA 宇宙航空研究開発機構・宇宙科学研究所名誉教授である早川様より、4～6年生対象に宇宙に関する特別授業をしていただきました。太陽に最も近い惑星である水星の過酷な環境や早川様の手がけた水星へ向かっている探査機について説明されました。子どもたちにはやや高度な内容ではありましたが、メモを取りながら真剣に聞く子どもたちです。宇宙人はいるのかという子どもたちの質問に、「宇宙人はいるけれども、見つからないのでは」と早川様は答えていました。壮大な宇宙と小さな地球に住む私たち人間の営みとの差を感じることができました。宇宙に興味のある子が、終わってから早川様に会いに来ていました。



## 《11月13日(水) お米贈呈式》

「釜川大地育みの会」の皆様から収穫した中里産コシヒカリを無償で寄付して下さるとのありがたい申し出があり、お米の贈呈式を行いました。今回、田沢小と中里中に30kgのお米を合計で20袋いただきます。贈呈式後は、いただいたお米をさっそく給食で食べました。「中里の子どもたちに、地元のコシヒカリをぜひ食べてほしい」という温かなお気持ちが、子どもたちに十分伝わったものと思います。子どもたちは「すごくもちもちしていておいしい。」と、どの学年もご飯を残さず食べきっていました。お米は年度末まで給食で定期的に提供されます。ありがとうございました。